

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Por caída

En el Dispensario de la Cruz Roja fué asistido ayer por la mañana un joven, que había tenido la mala suerte de que le patinara la bicicleta en que iba montado, sufriendo una fuerte contusión en la rodilla derecha, teniendo que ser trasladado en un carruaje a su domicilio.

Vaca decomisada

Por el Inspector de víveres del Matadero fué decomisada ayer una vaca, que resultó estar tuberculosa.

Oposiciones aplazadas

Ayer tarde a las tres y media debían comenzar las oposiciones a una plaza de médico del Manicomio Provincial.

El Tribunal, en vista de que el opositor don José Salom presentó un certificado de enfermedad, acordó aplazar por tiempo indefinido las oposiciones.

La fecha de celebración de dichas oposiciones se avisará oportunamente.

Notas de la Alcaldía

El Alcalde ha ofrecido sus buenos oficios para ver de solucionar la huelga de cordeleros.

Ayer el Alcalde puso a disposición de los señores Jueces el nuevo edificio destinado a Juzgados, sito en la calle del Sol.

Excesos

Ayer tarde un motorista atravesó con su máquina la calle de la Marina a una velocidad desenfrenada, con peligro de los transeúntes.

Creemos que está regulada la velocidad de los vehículos en el interior de las poblaciones. Antes de que suceda una desgracia, ¿por qué la guardia urbana, perfeccionada ahora, no recibe instrucciones en tal sentido? y si las ha recibido, ¿por qué no las hace cumplir?

La Protectora

La Junta general extraordinaria, que para la reforma del Reglamento estaba convocada, en segunda convocatoria, para el día 4 de los corrientes a las 4 de la tarde y que tuvo que suspenderse, continuará el próximo domingo día 11 del actual a las diez de la mañana.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de todos los señores socios, quienes, para su conocimiento y estudio, hallarán de manifiesto el proyecto de dicha reforma, en el local social.

El pescador

El Alcalde nos manifestó ayer que la pesquería, según sus noticias, había estado suficientemente abastecida de pescado.

Fueron llevados a la pesquería 2.775 kilogramos de pescado, de los que sobraron 775 kilos.

Servicios de la Guardia Urbana

Ayer mañana fué conducido a la Casa de Socorro por el urbano señor Píol un individuo al que le dió un accidente en el Paseo de la Rambla. Después de curado fué conducido a su domicilio.

—Por el urbano señor Barceló fué conducido al Hospital un individuo que hallándose enfermo no tenía medios para atender a su curación.

—Por el urbano señor Salvá fueron conducidos al hospital de la plaza de San Antonio dos carros que fueron hallados en la calle de Mantereros y que estaban abandonados.

—Por los urbanos fueron conducidos a Capuchinos dos individuos que escandalizaban en la vía pública por hallarse en completo estado de embriaguez.

Cuestiones obreras

Electricistas en huelga

Ayer por la mañana se generalizó la huelga de los obreros electricistas empleados en la nueva fábrica de electricidad instalada junto a la carretera de Lluçmayor, frente al Porticó del Molinar de Levante, la cual había sido iniciada la tarde anterior.

Con dicho motivo, ayer por la mañana quedó reducido el servicio de los tranvías a cinco coches, dos por el interior de la población y tres desde la calle de la Marina a Porto-Pi.

Indagamos las causas que habían motivado la actitud de dichos obreros, y de nuestra información resulta que hace algunas semanas, a raíz de una reducción de personal que hizo la compañía, por creer que lo tenía en exceso, fueron despedidos unos veinte obreros, y los que que-

daron formularon unas peticiones solicitando la readmisión de los despedidos y el aumento del 50 por 100 en los jornales.

La petición no pudo de momento ser contestada por no hallarse en Palma los directores, quienes al regresar la contestaron en el sentido de denegar ambas peticiones.

No convencieron a los obreros las razones expuestas por la Compañía y apelaron anteayer a la huelga.

Al conocer dicha actitud el Secretario de la sociedad señor Rosselló convocó para las tres de la tarde a una reunión a los jefes ó directores de la huelga.

El gobernador, con quien hablamos, nos manifestó que tan luego había tenido noticia de la huelga se había puesto al habla con el director de la Compañía á fin de adoptar las oportunas medidas encaminadas á asegurar el servicio de alumbrado de la población.

Que al propio tiempo había advertido a las obreros la situación falsa en que se habían colocado, por haber faltado a los trámites legales, lo cual de no colocarse dentro de la legalidad le obligaría á proceder contra ellos, cuyas medidas pensaba adoptar tan luego tuviera noticia del resultado de la reunión de los obreros con el representante de la compañía.

Nos añadió que como los huelguistas habían intentado que los obreros de la antigua fábrica instalada en Ca'n Perantoni hicieran causa común con ellos, amenazándoles, había mandado a unas parejas de la guardia civil para garantizar la libertad del trabajo.

Ayer tarde á las tres se celebró la anunciada reunión del Representante de la Compañía con los obreros, en la que no pudo llegarse á un acuerdo, por mantener los obreros sus pretensiones.

En su vista el Gobernador llamó á su despacho al Presidente y al Secretario del gremio de los obreros, á quienes reiteró la penalidad en que incurrían sino volvían al trabajo.

Estos le manifestaron que la actitud de los huelguistas no obedecía á ningún acuerdo de la sociedad, sino á la intransigencia de algunos de los obreros.

El Gobernador les expuso que era preciso volvieran al trabajo y anunciaron si querían la huelga para dentro de ocho días, de lo contrario la huelga era antilegal.

El Presidente de los obreros le ofreció que reuniría á los huelguistas para las seis de la tarde y le daría cuenta del resultado de la reunión.

Nos manifestó el Gobernador que, en caso de resistencia de los obreros les impondría las penalidades que la ley determina por abandono del trabajo en un servicio público, sin el previo aviso correspondiente.

La huelga de electricistas solucionada

Después de distintas reuniones celebradas anoche en el Gobierno civil, pudo por fin llegarse a un acuerdo entre los obreros huelguistas y el Administrador Delegado de la Compañía, señor Rosselló.

Por dicho arreglo se concede el aumento de 150 pesetas a los fogoneros.

A los peones encargados de las cenizas, que cobraban 0'42 céntimos por hora, se les dará en lo sucesivo 0'50.

A las demás peones engrasadores y otros de las centrales, que pedían el aumento de un real diario, se les ha ofrecido estudiar el asunto y se les procurará complacer en un plazo prudencial.

Con ello se dieron por satisfechos y reanudaron el trabajo a las doce de la noche.

La reunión terminó cerca de las once.

Detención de un extranjerio

Con motivo del petardo que estalló hace unos meses en la casa del Presidente de la Compañía de Tranvías, don José Socias, ha sido nuevamente detenido por la policía por orden del Juez señor Lloca el que fué secretario del disuelto comité de huelga, el tranviario Mercant.

De subsistencias

El precio del trigo

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de compras de trigo bajo la presidencia del señor Lliteras para proceder á fijar el precio de la harina procedente del trigo interve-

nido de que fué portador el vapor Guipuzcoa.

Después de hecha la liquidación de los gastos y con el fin de que la harina resulte de buena calidad acordaron fijar el precio de 60 pesetas los cien kilogramos sin saco y de 62 pesetas con saco.

El acuerdo fué comunicado ayer mismo al Ayuntamiento para que la Comisión de Subsistencias fije el precio á que ha de venderse el kilogramo del pan, que se cree será sesenta céntimos de peseta.

El trigo del España n.º 6

Nos manifestó el Gobernador que con el objeto de resolver la cuestión de los transportes del trigo intervenido, procedente del España 6, que se halla en Mahón, había primero telegrafiado al Ministro y luego al Director de la Isla Marítima señor Ferragut que se halla en Madrid encargando á este que visite al señor Terán para que se pongan de acuerdo para que los vapores de la Isla sean los encargados del transporte de dicho trigo.

De Porreras

Entre la serie de fiestas organizadas en este pueblo con el fin de recaudar fondos destinados a sufragar los gastos de las obras que se están haciendo para la conservación y mejoramiento del Oratorio de Ntra. Señora de Montesión de Porreras, ninguna comparable en éxito a la Tómbola.

La iniciativa de organizarla se debe al Cnsto del Oratorio Rdo. señor don Bartolomé Picornell, quien, por sus entusiasmos y bondades, ha encontrado espontáneo e incondicional apoyo por parte de las autoridades, propietarios y pueblo.

La Comisión recaudadora, presidida por la señorita doña Juana Escarrer, recorrió todas las casas del pueblo en demanda de donativos. Pocas, por no decir ninguna, fueron las casas que dejaron de contribuir.

Se escribió a los propietarios de fincas de este término municipal, como también a los hijos del pueblo que viven en otra parte, regalando todos ellos objetos hermosísimos.

Faltaba tan solo elegir el local en que debía inaugurarse la Tómbola, y fué cedido por el noble propietario don Luis Sijar, a ruegos de la Comisión organizadora. La casa, cédida está situada en el lugar más céntrico del pueblo, en la plaza, y fué habilitado para la Tómbola el salón de entrada, blanco, con sus cuatro elegantes columnas que completaron el adorno de la misma, en que se acreditaron de buenos artistas los señores don Bartolomé Ribas y don Andrés Riera, de la Comisión.

El 19 de Marzo, festividad de San José, fué el señalado para la inauguración. A la salida de los fieles del templo, las 4 de la tarde, las autoridades y la comisión se dirigieron a casa del señor don Mateo Escarrer, donde se hallaban reunidas las señoras ya citadas, yéndose todas las señoras a la Tómbola, acompañadas por los acordes de la notable banda de música.

El pueblo entero estaba reunido en la plaza. Era la primera Tómbola que se hacía en Porreras! Las autoridades compraron los primeros billetes, y después se dió entrada al pueblo, que no cesó de pedirlos hasta la hora de cerrar, las 11 de la noche. En los tres días siguientes, volvió a funcionar, habiéndose despachado desde el día de la inauguración 13.500 billetes. Lo recaudado asciende a la importante suma de 2.814'65 pesetas, pagados los gastos.

—El próximo domingo, día 11 de los corrientes, se celebrará en el mencionado Oratorio la tradicional fiesta cívico-religiosa en honor de la Santísima Virgen.

He aquí el programa:
A las 8, subida de las autoridades del pueblo al monasterio acompañadas de la banda de música. A las 10, oficio solemne, predicando las glorias de la Virgen don Miguel Pomar. Por la tarde, los festejos de costumbre amenizados por la referida banda.—C.

Consejo Provincial de Fomento

Sesión celebrada por el Consejo provincial de Fomento bajo la presidencia del Conde de Peralada.

Se leyó la R. O. de 30 de Marzo nombrando al Conde de Peralada Comisario, Regio, Presidente del Consejo.

Se aprobó el acta de la sesión de constitución.

Por unanimidad se acordó hacer los siguientes nombramientos: Vocal del Consejo en representación de las Juntas de Navegación, don Manuel Fuster y Fernández Cortés—suplentes don Juan Delgado.

Vocal del Consejo en representación de las Industrias Marítimas don Pedro J. Pizá. (Suplente, don Lorenzo Mayol.

Vocales de la Junta de Obras del Puerto en representación del Consejo: don Honorato Salom y Cabrer y don José Esteva Boscana.

Vocal de la Cámara provincial Agrícola en representación del Consejo don José Sancho Vidal.

Asesor de la Junta provincial de Subsistencias en representación del Consejo, don Bartolomé Cladera Socias.

Don Francisco Martorell Monar

Capitán de Infantería : Piloto Superior ee Aeroplano

Falleció el día 6 de los corrientes en el Aeródromo de Cuatro Vientos (Madrid), víctima de un accidente de aviación

R. I. P.

La Revda. Comunidad de PP. Agustinos de esta Ciudad, su desconsolada madre Doña María Antonia Monar, Viuda de Martorell, abuela, hermanos (presentes y ausentes), hermanas, tíos, primos (presentes y ausentes) y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al Rosario y Funeral que por el eterno descanso del alma del finado se celebrarán en la Iglesia del Socorro á las 10'45 y 11 respectivamente del sábado día 10 del actual, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

El duelo se despiende en la Iglesia.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Barcelona y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

TEATRO CINE LA PROTECTORA

Hoy la meritiísima y artística cinta

TENAZA HUMANA

POR MARIO BONARD

Por unanimidad se acordó también nombrar a don Miguel Jaime Rosselló secretario del Consejo, a don Jaime Bisbal y don José Martorell escribientes del mismo y a don Miguel Seguíordenanza.

Se nombró una ponencia compuesta por el Ingeniero Jefe del servicio Agronómico y don José Sancho Vidal para redactar el Reglamento.

Con arreglo a lo determinado en el R. D. de 22 de enero último se acordó dividir el Consejo en dos secciones.

Se acordó conceder un premio para la Exposición de Ganados que debe celebrarse el próximo mes de mayo y se nombró una Comisión compuesta por el presidente, el vocal don Bartolomé Vaquer y el secretario para ir a saludar al duque de Tetuán.

Se acordó también recomendar a los representantes en Cortes de Baleares que apoyen el proyecto de comunicaciones marítimas de Baleares presentado por el disuelto Consejo de Agricultura y Ganadería.

Crónica de Sports

En el Club de Regatas

Anteayer por la tarde se reunió en junta general el Real Club de Regatas de Palma.

Fuó aprobado el nuevo reglamento. Las principales innovaciones son referentes á las cuotas: estas se aumentan.

Los socios de número que pagaban tres pesetas semanales con derecho á tener embarcación en el Club, pagarán ahora cinco pesetas.

Los socios eventuales que pagaban una peseta, pagarán ahora dos.

Se calcula que con las nuevas cuotas se aumentarán las entradas en unas 1.500 pesetas mensuales, lo que permitirá aumentar el personal que cuida de las embarcaciones y atender mejor al servicio de los socios, aparte de las reformas que se proyectan en el local.

El Duque de Tetuán en Mallorca

Anteayer, después del banquete con que fué obsequiado por la oficialidad de caballería, con asistencia del Capitán General, el Director del Fomento de la Cria Caballar general O'Donnell, Duque de Tetuán, realizó una excursión visitando Sóller, Miramar y Valldemosa.

Ayer mañana visitó el Duque de Tetuán los más notables edificios de la ciudad.

También estuvo a visitar el local que para destinarlo, en su día, a alojamiento de la parada de sementales había escogido, como más perfecto conocedor del país, el Inspector Provincial de Higiene y Sanidad Pecuaria don Antonio Bosch, que acompañó en la visita al general O'Donnell, quien quedó gratamente impresionado acerca del local, que forma parte de lo que fueron talleres de la fundición «Maneu».

Invitado por el Marqués de la Torre visitó en la tarde de ayer el Duque de Tetuán la yeguada que posee el Marqués en sus fincas de La Porrassa y Santa Ponsa.

Formaron parte de la expedición el Duque de Tetuán y sus ayudantes señores Montis y Rodriguez, el Marqués de la Torre y sus hijos, el Marqués de Casa Desbrull y su primogénito, el Teniente Coronel del Escuadrón de Mallorca señor Balle y el Comandante señor Moragues.

A su regreso el Marqués de la Torre sentó a su mesa a los expedicionarios.

Hoy, en automóviles, propiedad de varios importantes ganaderos, el Duque de Tetuán con sus ayudantes y otras personas se trasladará a visitar los predios «San Sant Martí y «La Albufera».

Almorzará en esta última finca, invitado por su propietario don Joaquín Gual de Torrella.

Por la tarde hará una visita a la parada de sementales de La Puebla, en cuya villa podrá ver una numerosa colección de yeguas que se habrá preparado, y luego emprenderá el regreso a Palma.

Comunicaciones telegráficas

Ha regresado de Madrid el jefe de telégrafos de Mallorca e Ibiza nuestro distinguido amigo don Antonio Alcover.

El señor Alcover durante su estancia en la corte ha ultimado una serie de mejoras que remediarán muchos los inconvenientes que ofrece ahora el servicio telegráfico.

Por de pronto vendrá un vapor cablero que reparará los desperfectos existentes en el cable Barcelona-Palma, los cuales impiden que a menudo dicho cable pueda servir para la comunicación doble.

También el vapor cablero reparará el cable especial que une Ibiza con Valencia, quedando de este modo para el exclusivo servicio de Mallorca el de Jávea-Ibiza-Palma.

Así se espera podrá normalizarse el servicio.

Además está en estudio la instalación de una estación radiotelegráfica que unirá Barcelona con Palma. Se tiene el proyecto de instalar la estación en el monte de Bellver.

Así, con la estación radiotelegráfica, Palma no quedaría incomunicada, como sucede ahora, si los cables marinos sufren interrupción.

CULTOS

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas

Empiezan en los Sagrados Corazones dedicadas a San Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J., devoto ejercicio y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno de San Felipe.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Salud en San Miguel. (Privilegiada.)

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de les Balears

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 13 de Abril próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Marzo de 1919.

Hasta el día 12 las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 31 de Marzo de 1920.—El Vocal de turno, Antonio Deyá, Proco.

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 7 a las 24

La discusión del anticipo a la prensa

Mañana a las tres y cuarto se reunirán en el despacho del Presidente de la Cámara, señor Sánchez Guerra, los jefes de las minorías para autorizarle la aplicación de la guillotina en la primera parte de la sesión, para que quede amplio lugar a discutir el anticipo reintegrable a la prensa.

La rebaja de alquileres

El presidente de la Unión Gremial de Barcelona ha telegrafiado a la prensa de Madrid, pidiendo que colabore para que se discuta en el Congreso el proyecto de rebajas de los alquileres.

El presidente de la Cámara, señor Sánchez Guerra, recibió además 200 telegramas en igual sentido.

El régimen local

El señor Cambó reunió en una sección de la Cámara a los diputados de capitales importantes de España para cambiar impresiones sobre el régimen local.

Madrid 8 a las 14

Visitando al Presidente

El señor Allendesalazar acudió temprano a la Presidencia.

Despachó con el Subsecretario del ministerio de Marina.

Recibió también la visita del ministro de Instrucción don Natalio Rivas, que ha regresado hoy de su viaje.

También le visitaron el marqués de Arriñe, una comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros Agrónomos y otra de la Federación Gremial que le ha hablado de la necesidad de que se adopten enérgicas medidas contra los acaparadores, que se regularicen los transportes, que se cumpla la tasa del aceite y que se adopten medidas legislativas antes de que se cierren las Cortes sobre los alquileres.

El señor Allendesalazar les dijo que todos los problemas enumerados preocupan al Gobierno y procurará resolverlos.

La fórmula del señor Ortuño para las tarifas ferroviarias

El señor Canals nos ha dicho, respecto a la fórmula del ministro de Fomento señor Ortuño sobre la elevación de las tarifas ferroviarias, que aunque la Comisión del Congreso parecía ser opuesta a ella, fue debido a que estaban bajo la impresión de la explicación que dió ante ella el señor Ortuño la otra tarde, la que no fué suficientemente clara y les pareció complicada y difícil de ejecutar, pero leído el texto han apreciado que tiene cosas muy aceptables que pueden servir de base para modificar el dictamen en términos que satisfaga a casi todos los sectores políticos y resolver el problema.

Ortuño habla de su fórmula

El ministro de Fomento señor Ortuño dijo a los periodistas que como ministro había cumplido su misión en el asunto de las tarifas ferroviarias, buscando una fórmula de solución.—Ahora—ha añadido—las Cortes tienen la palabra.

De las entrevistas que he celebrado con los jefes de grupos parlamentarios tengo buenas impresiones.

Periodista.—¿Incluso del señor La Cierva?

Ortuño.—Sabido es que se muestra opuesto a la elevación de las tarifas, pero la fórmula mía le parece bien orientada.

El señor Ortuño nos entregó copia de las modificaciones introducidas en la fórmula que ya hemos telegrafiado.

Madrid 9 a las 20

Para el debate del anticipo reintegrable a la prensa

Una hora antes de la sesión del Congreso, reunió el señor Sánchez Guerra a los jefes de las minorías, acordando prorrogar la sesión de hoy hasta debatir suficientemente la cuestión del anticipo reintegrable a la prensa.

La cuestión de las tarifas ferroviarias

Se ha reunido la Comisión de las tarifas ferroviarias.

El señor Molleda propuso que se retirara el dictamen de la Comisión en vista de que no ha tenido tiempo de examinar la fórmula.

El señor Ortuño se opuso, quedando en reunirse nuevamente el sábado para decidir.

NOTICIAS

DE PORTUGAL

Madrid 8 a las 14

Pidiendo benevolencia

Lisboa.—El Presidente de la República ha recibido a una comisión de representantes de colectividades políticas, económicas e intelectuales que le visitaron para pedirle máxima benevolencia con los detenidos políticos.

También ha recibido otra comisión que le entregó un mensaje protestando de dicha petición y solicitando igual trato para los soldados del cuerpo expedicionario portugués en Francia.

A comprar caballos andaluces

Lisboa.—Ha marchado a España la comisión encargada de adquirir caballos de pura sangre andaluces e hispano-árabes para el ejército portugués.

En libertad. El "Tenorio", en portugués

Lisboa.—Ha sido puesto en libertad el capitán Tamagnini Barbosa.

Se estrenará en el Teatro Nacional el drama de Zorrilla "Don Juan Tenorio" traducido por el poeta portugués Julio Danta.

DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 8 a las 14

Conflictos que se solucionan

El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que ha sido levantado el estado de guerra en Santiago.

En Peñarroya han entrado al trabajo los obreros no federados.

En los demás puntos de España reina tranquilidad.

LOS SUCESOS DEL RUHR

Madrid 7 a las 24

Los ministeriales dueños de Essen

Berlin.—Las tropas gubernamentales se han apoderado de 37 rojos, obligándoles a cavar su tumba, siendo ejecutados inmediatamente.

Se asegura que los gubernamentales han tomado la ciudad de Essen, después de una sangrienta lucha, trándose combates por las calles que revisten caracteres de verdaderas batallas.

Las bajas por ambas partes se cuentan a centenares.

LA PAZ

Madrid 7 a las 20

¿Los japoneses en Vladivostok?

Nueva York.—El corresponsal de la Prensa Asociada en Vladivostok dice que las tropas japonesas han entrado en dicha plaza, después de sostener violentísima lucha, que ha durado ocho horas.

Las tropas de la Reichswehr contra los rojos

París.—Las tropas de la Reichswehr, llegan a la lucha con una violencia extrema, provistas de todos los medios científicos puestos en obra durante los cinco últimos años.

La fuerza roja ha sido sometida a un fuego de ametralladoras y de artillería de campaña y diezmada finalmente por el empuje irresistible de los tanques. Esta represión despiadada ha causado grandes pérdidas en las filas del ejército obrero.

Madrid 7 a las 24

Evacuando Wladivostok

Nueva York.—El japonés después de apoderarse de Vladivostok hicieron evacuar la plaza por los rojos, quedando en la ciudad dos mil checos y 2.500 renhanos que la evacuarán en breve.

Jefe de Estado Mayor asesinado

Constantinopla.—Ha sido asesinado el jefe del Estado Mayor del general Denikin.

Los asesinos huyeron

Madrid 8 a las 14

Los yanquis y el avance francés en el Ruhr

Londres.—Telegrafían de Washington que se ha declarado oficialmente que al mismo tiempo que se oponen técnicamente el avance de los franceses en el Ruhr, los Estados Unidos simpatizan con Fran-

cia en la línea de conducta seguida.

Barcelona 8 a las 23

La estancia de Renner en Roma

Roma.—«Il Giornale d'Italia», comentando la venida a Roma del Canciller austriaco Renner, dice que tiene gran importancia para las relaciones político comerciales entre ambos países.

El Sultán venderá sus joyas

Londres.—«The Times» publica un telegrama de Constantinopla que dice que el Sultán accede a subastar las joyas, antigüedades y objetos de arte de su propiedad y entregar el importe al Tesoro para contribuir a saldar el déficit.

Comisario Apostólico de la Alta Silesia

Roma.—Monseñor Aquiles Ratti, Nuncio del Papa en Varsovia, ha sido nombrado por el Sumo Pontífice Comisario Apostólico de la Alta Silesia; y ha hecho la visita oficial al Presidente de la Comisión interaliada que ejerce autoridad en aquella comarca.

El Japón prepara represalias

Londres.—De Tokio dicen que habiendo los bolcheviks muerto a algunos japoneses en el extremo occidental de Siberia, el Gobierno del Japón prepara un expediente de represalias.

Continúa la guerra ruso-finlandesa

Zurich.—Un radiograma de Moscú anuncia que siendo inaceptables las condiciones que propone Finlandia para el armisticio se reanudarán las hostilidades.

Colisiones entre tropas francesas y estudiantes alemanes

París.—De Francfort dicen que ha habido colisiones entre las tropas francesas y grupos de estudiantes, habiendo resultado muertos y heridos.

También se dice que ha habido colisiones en Maguncia, pero falta confirmación oficial.

Cotizaciones

Madrid 8 a las 20

Interior.	73'85
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 p.	96'10
Amortizable 4 p.	87'25
Banco de España.	530'00
Compañía Tabacalera.	290'00
Exterior.	84'65
Francos.	36'15
Libras.	22'10
Carpetas interior.	73'80
Marcos.	9'50
Liras.	00'00
Dólares.	5'59

SENADO

Madrid 8 a las 20

Escándalo. Orden del día

El senador catalán señor Durán y Ventosa hablando de la necesidad de reformar el sistema de los censos dice que debe consignarse en ellos la lengua que usa cada ciudadano.

(Los senadores protestan ruidosamente).

En medio del escándalo el señor Durán y Ventosa replica: «A los catalanes nos une el amor y a vosotros el odio».

(Escandalazo.—Imprecaciones).

El señor Allende Salazar le replica que él a pesar de ser vizcaíno, se honra hablando el castellano.

En el mundo, añade, sólo se conoce a España por la patria de Cervantes. (Gran ovación).

Se entra en la orden del día y comienza a discutirse el capítulo de las obligaciones generales del Estado.

El señor Echevarri y el Marqués de Cortina consumen turnos en contra.

Se aprobó hasta el capítulo doce.

Se declara urgente la discusión del proyecto para declarar puerto franco el de Barcelona.

Y se levanta la sesión.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 7 a las 14

Recepción del nuevo Embajador francés. Discursos

Se ha verificado en Palacio la recepción del nuevo Embajador de Francia en España.

En la comitiva figuraban las carrozas de gala.

En la plaza de la Armería rindieron los honores al Embajador las tropas de la guardia exterior.

En el salón del trono fué recibido por el Rey, á quien acompañaban el Gobierno y muchos palatinos.

El Embajador pronunció un discurso elogiando la figura del Rey durante la guerra y testimoniándole el agradecimiento de su nación.

España, dijo, madre de tantas naciones jóvenes, y Francia, liberadora de tantas oprimidas, están predestinadas á encontrar una solución en el futuro Estatuto de la Humanidad.

El Rey pronunció otro discurso, agradeciendo sus elogios al Embajador y haciendo constar que el alivio que prestó á Francia durante la guerra lo hizo cumpliendo un deber de hijo.

Le ofreció además su ayuda y la del Gobierno para cumplir su misión.

El viaje del Rey

Esta noche marcha el Monarca á Valladolid, donde estará hasta el viernes, y luego seguirá el viaje á San Sebastián.

Entierro de los aviadores muertos. Boda suspendida

Los cadáveres de los aviadores muertos han sido envueltos en banderas nacionales y colocados en la capilla ardiente, donde se dijeron misas.

El entierro tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde en el cementerio de Carabanchel.

La hermana del teniente Caro se iba a casar ayer, habiéndose suspendido, ante la desgracia, la boda.

Firma de Guerra

Entre los decretos del Ministerio de la Guerra firmados hoy por el Monarca figuran los siguientes:

Disponiendo el pase á la segunda reserva de los generales de brigada don Prieto Pazo y don Clemente Luque.

Concediendo la Cruz de San Hermenegildo al general de brigada, fallecido, y al de igual grado, en primera reserva, don Fernando Navarro.

Concediendo la Cruz blanca del Mérito Militar á los comandantes don Luís Laurie y don Enrique González Vara y al capitán de carabineros don José Casanova.

Concediendo el hábito de la Orden de Alcántara á don Rafael Pérez Berge y el de la Montesa á don Antonio Fernández Villate, y don Joaquín José Aurelio González de Gregorio.

Los ascensos del mes

Durante este mes se registran en el ejército los siguientes ascensos:

En Estado Mayor.—Un teniente coronel, un comandante y un capitán.

En Infantería.—Tres tenientes coroneles, seis comandantes, ocho capitanes y cuatro tenientes.

En Caballería.—Cuatro comandantes, cuatro capitanes y tres tenientes.

En Artillería.—Un comandante, tres capitanes y dos tenientes.

En Ingenieros.—Un capitán y un teniente.

En Carabineros.—Dos alféreces y tres sargentos se ingresa un teniente de infantería.

En Guardia Civil.—Un capitán, un teniente y doce sargentos e ingresan cuatro tenientes de las armas generales.

En el Cuerpo Jurídico Militar.—Un auditor de brigada, un teniente auditor de primera y uno de segunda.

En Intendencia.—Un comandante, dos capitanes y tres tenientes.

En Sanidad Militar.—Un comandante, un capitán y dos tenientes; un farmacéutico segundo y un veterinario segundo.

En oficinas Militares.—Un escribiente primero y otro segundo e ingresa un aspirante.

Madrid 7 a las 24

Visita de Cambó al Rey

El señor Cambó ha dicho que estuvo en Palacio visitando al Rey para darle cuenta de los viajes al Extranjero y de las gestiones que realizó en Alemania para adquirir el activo de la sociedad Transatlántic que ha pasado á poder de una sociedad española.

Esta compañía tenía á su cargo todas las empresas de electricidad que funciona en la América del Sur, y esto es de importancia para España.

Y de eso hejido á informar al Monarca, el cual se ha mostrado satisfecho.

Detención de un funcionario judicial

Almería.—Ha sido detenido el secretario del Juzgado municipal del pueblo de Flix, Vicente Lorca acu-

Cine 'Asistencia Palmesana,
Hoy á las 5 tarde
LA HIJA DE HOPKINS
por la chistosa artista americana MABEL NORMAND
LA SORTIJA FATAL
episodios 11 y 12 por PERLA BLANCA.
Lunes: LA DAMA DUENDE 2.ª jornada.

PRONTO INAUGURACION
Servicio Autos desde Inca al Santuario de Lluch
Para informes «Auto-Garage Balear», de Miguel Bestard.

sado de infidelidad en la custodia de documentos públicos.
Madrid 8 a las 14
El Rey en Valladolid
En Palacio se han recibido noticias de la llegada del Rey á Valladolid, sin novedad, dispensándole un cariñoso y entusiasta recibimiento.
Cumplimentando á la Reina
La Condesa de Romanones ha cumplimentado á la Reina doña Victoria.
MENCHETA

Noticias del Extranjero
Madrid 7 a las 20
Discurso de Renner
Viena.—El canciller austriaco Renner, antes de partir para Roma, ha pronunciado un discurso, mostrándose contrario a la dictadura del proletariado. Hizo un paralelo entre la situación de los socialistas de Hungría y los de Austria, y afirmó que el proletariado no debe tender a la dictadura exclusiva, sino a compartir el Poder con las otras clases.

Madrid 8 a las 14
Material ferroviario. El nuevo Gobierno danés
Nuestro ministro en Copenhague telegrafía que ha llegado a aquella capital el delegado del Gobierno ruso Krassen, con el encargo de comprar material ferroviario, y añade que el gobierno danés lo ha presentado al Parlamento, siendo bien acogido por todos los partidos.

Barcelona 8 a las 23
Contra las especulaciones de Bolsa
Londres.—Los Directores de los principales Bancos han dado orden de limitar los préstamos sobre el crédito, con objeto de evitar especulaciones excesivas en la Bolsa.

El sindicalismo en Dinamarca
Copenhague.—Aun cuando pasó el peligro de la huelga general y parece ya conjurado, los sindicalistas promueven con frecuencia desórdenes y los socialistas declaran que son agenos a esta agitación.
CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 8 a las 22
El Ayuntamiento aprueba una proposición sobre autonomía
El Ayuntamiento aprobó, en la última sesión, una proposición ratificando el criterio que se expone en el plebiscito sobre la voluntad catalana.

Afirma de nuevo que la obra de autonomía integral comenzada por la constitución de la Mancomunidad debe llegar á la autonomía integral. Afirma la necesidad de la reforma municipal para las poblaciones de más de cien mil habitantes, como pidieron los Ayuntamientos, especialmente el de Madrid.

Afirma también la necesidad de seguir las gestiones para la reforma de la ley especial de Haciendas locales, aprovechando la discusión de los presupuestos.

Votaron contra esta proposición los concejales señores Vinaixa, radical, y Asquer y Romeu, de la Unión Monárquica Nacional.

Infantes á Barcelona
Los infantes don Carlos y doña Luisa llegarán el día 17 y se hospedarán en la Capitanía General.

El día 18 asistirán á la entrega de las insignias á las enfermeras de la Cruz Roja y á la colocación de la primera piedra del Hospital.

Tenían el propósito de marchar el día 19, pero el Comité de la Ex-

posición de Industrias Eléctricas desea que visiten los trabajos para la misma hechos en Montjuich, y el Comité de la Exposición de Arte desea que asistan á sus trabajos. Es probable que demoren un día la salida para complacer á dichas entidades.

La bomba de la calle del Consulado
El lunes y martes se verá la causa contra el anarquista Francisco Clascar, que resultó herido en la explosión de una bomba que llevaba en ocasión que pasaba montado en bicicleta por la calle del Consulado. Durante el sumario actuó de defensor el abogado mallorquín señor Palou Garí, por corresponderle en turno de oficio; pero ciertos elementos tienen interés en que en el acto de la vista lo defienda el diputado á Cortes señor Layret.

El "Noticiero", y el Diccionario de Mn. Alcover
«El Noticiero Universal» dice que la subvención concedida por el Gobierno al Diccionario de Mn. Alcover parece un homenaje á la lengua catalana, pero es una maquiavélica travesura y un ataque del Ministro de Instrucción.

Maestre a Madrid
Esta tarde el Gobernador señor Maestre ha celebrado una conferencia por teléfono con el Ministro de la Gobernación.

Después ha marchado en el expreso a Madrid. Ha dicho que este viaje es por asuntos particulares y que regresará dentro de 48 horas.

BUXAREU

CINE MODERNO
HOY A LAS 3 Y MEDIA TARDE
Estreno de la 2.ª jornada
El fantasma sin nombre
Gran éxito de DIANA D'AMORE y LIDO MANETTI.
Éxito de la artística película
La dama de las rosas
triumfo absoluto de DIANA KARENNE y ANDRES HABAY.
Lunes: EL MO EL PODEROSO.

JOVEN Falta que seps leer y escribir con buenos informes. Casa Codina, Unión, 8, Palma.

Plaza de Médico-Auxiliar
Hace falta Médico con sueldo garantizado de 800 ptas., á parte los servicios de iguala calculados en 4.000 ptas. Razón 6 informes en la Farmacia G. Aguiló, Jaime II, 107.

Potro domado
Se vende barato, es de buenas condiciones. Razón «Casa Anunciadora».

GANGA
Máquina de escribir «YOST», último modelo, vendida barata. Razón Plaza del Rosario, n.º 1, Tienda.

Motores marinos
De 3 caballos, de 8, de 14 y de 18 caballos, á gasolina y petróleo para entregar en seguida. Scripps de 30 y de 50 caballos. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Lloyd Royal Belge
Salidas cada diez días de Palma ó Barcelona para Bélgica, Holanda y Alemania.
Conocimientos directos desde Palma para Amberes, Bruselas, Lieja, Brujas, etc., Rotterdam, Amsterdam y Hamburgo.
Para informes Consulado de Bélgica y «La Comercial», s. a.
Nota: Autos de embarcar mercancías para los destinos arriba citados consúltense nuestros FORA CITADOS.
Palmer y Simó, Victoria, 16, Palma
Piano Se desea comprar en buen estado. Informes «Cine Moderno».